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第一关：

冲亚冠强敌环伺
几个月之前，亚足联业已将

中超联赛的亚冠参赛席位由原来
的3 . 5个调整为4个，表面上中超
各队的机会变大了，事实上亚冠
资格的竞争由于各家俱乐部投入
的增大、重视程度的提高而变得
更加激烈。

单从目前的中超形势来看，
广州恒大“收集”了11名中国国
脚，再加上大牌外援、世界级名
帅，又有俱乐部源源不断的资金
作为支持，在2013赛季整体实力
仍然是首屈一指；大连阿尔滨完
成了事实上对实德的收购之后，
抢下实德5名最具实力的球员，又
拿下于汉超、陈涛，势头直逼恒
大；人和俱乐部将球队由西安带
至贵阳之后，球场、商场“双丰
收”，尝到了甜头自然还想接着

“玩把大的”；江苏舜天“重剑无
锋”，已经走上正轨，在今后的几
年中都将是标准的中超劲旅；北
京国安、杭州绿城同样摩拳擦掌，
准备大干一番……在敏锐地捕捉
到“高层领导重视足球发展”这一
重要信息之后，各家中超俱乐部
都开始近乎不计成本地追加投
入，中超的“烧钱时代”不仅没有
结束，反倒是刚刚开始。

在这种近乎严峻的形势之下，
经历了重大人事变动，总经理、主
教练、领队等多个重要岗位易人的

鲁能泰山，在自己的“调整年”里，
居然还敢于喊出“获得亚冠资格”
这样的口号，着实难能可贵。

第二关：

好内援奇货可居
“重实效不重口号”，这是鲁

能泰山队在内引外联、招募人才
时的一贯作风。按照鲁能泰山的
思路，只有签字画押之后，才能向
外界发布信息，否则“万一事情
没办成，责任算谁的”。只是凡事
有利必有弊，鲁能泰山的老成稳
重，有时候却被解读为“年年起
大早赶晚集”。任何事情都在发
展变化之中，2013年刚刚开始，
鲁能泰山俱乐部在这方面便呈现
出来新变化，那就是“变被动为主
动”，主动与媒体、球迷沟通引援
进展情况。

赵明剑加盟鲁能、鲁能有意
引进姜宁，最近这段时间，国内球
迷论坛上对这两条新闻炒作得颇
为厉害，按照原来鲁能泰山的老
套路，肯定是不置可否，任由各种
传言满天飞。1月10日，新任球队
领队兼新闻发言人刘敬伟，在代
表俱乐部介绍本赛季新内援引进
和调整情况时，主动表示：“关于
大家关注的赵明剑，目前我们正
在进行深入的沟通。我想，不管是
赵明剑还是姜宁，只要能够对鲁
能的提高做出贡献，都是我们追
求的目标。目前我们球队内也有
非常好的球员，球员是我们东山

再起的基础。”这是鲁能首次正式
承认自己对姜宁“感兴趣”。

赵明剑到底什么时候能正式
加盟鲁能，还需要看足协何时公
布如何处理大连阿尔滨与大连实
德的合并问题。前不久，足协曾经
表示，大连实德的球员如果要转
会，可以自由转会，但因为实德俱
乐部迟迟没有注销，那么赵明剑
想加盟鲁能，鲁能还需要向实德
俱乐部支付相应的转会费。目
前，赵明剑已经回到了大连自己
训练，加盟鲁能遇挫折，让他不由
心生感慨，他在微博上写道：“自
己在家里静静地想了想这些年所
走过的路，总结一句话就是人不
能太善良，不能太去相信他人。不
管你是老板还是打工的，在我看
来没有真的感情，除非是兄弟！付
出了这么多，换来的是什么呢？”

第三关：

稳军心难度不小
2012赛季之初，刚刚上任的

鲁能主帅滕卡特掀起一股“青春
风暴”，最终的结局却是滕卡特本
人中途离职、泰山队成绩黯淡、老
将牢骚满腹、新人难挑大梁、媒体
球迷一致不满，不仅没能“多赢”，
反倒成了“多输”。2013年业已拉
开大幕，鲁能在新帅安蒂奇的带
领下，还会延续上赛季“青春风
暴”的路子、强制推行新陈代谢

“硬着陆”吗？从目前的情况来看，
答案是否定的。2013赛季，对于鲁

能泰山来说，成绩是第一位的，而
稳定是成绩的保证，这就意味着
以往绝大多数主力今年仍会获得
留用。

四名国家队球员、六名国青
队球员，鲁能泰山2013赛季受到
的“国字号球员减员”冲击，不在
广州恒大之下。更关键的是，今年
是“全运年”，鲁能的“1993年龄
段”球员被称为“黄金一代”，他们
当中的大部分球员是山东全运队
成员，到了全运会集训、比赛期
间，鲁能泰山的阵容会大幅度缩
水，而且减少的恰恰就是去年滕
卡特想尽快推上前台的那批球
员。种种情况决定了，2013赛季，
鲁能泰山的主要问题不是“阵容
庞大”，而是“人员紧张”。

很多中超队伍都对鲁能泰山
的中场“双子星”王永珀、蒿俊闵
表现出极大的兴趣，尽管这两名
球员目前都还没有完全恢复健
康，但仍有不少球队通过各种方
式向鲁能“报价”。1月10日，刘敬
伟特意表明了态度，以正视听，

“无论是俱乐部，还是蒿俊闵本
人，都没有要走的想法，他将在新
赛季发挥更重要的作用；王永珀
目前基本康复，我们相信，在2013
赛季，我们一定可以看到他矫健
的身影。”王永珀、蒿俊闵两人是
一个缩影，事实上除了三五名基
本打不上比赛的球员之外，鲁能
泰山的大部分成名球员均将顺利
留队，同心协力全力备战特殊而
又严峻的2013赛季。

鲁能泰山队新任领队刘
敬伟上任已有一段时间，尽管
他此前率领球队前往海口进
行集训，但却一直没有正式在
媒体、球迷面前亮相。1月10日
上午，在俱乐部特意为球队新
帅安蒂奇组织的见面会上，刘
敬伟第一次走上了前台。

刘敬伟出生于1 9 7 3年4

月，据鲁能泰山俱乐部常务副
总韩公政介绍，“刘敬伟1992

年入职之后，长期在电力基层
单位从事管理工作，2010年调
入山东电力集团公司，先后在
新闻中心、综合服务中心工
作。根据工作需要，自 2 0 1 2

年1 2月3 1日起，刘敬伟同志
担任鲁能泰山足球俱乐部
球队领队兼新闻发言人，副
总经理赵民同志不再兼任
领队职务。”刘敬伟本人向
在座的媒体记者、铁杆球迷
通报近期球队动态之前，表
示自己将以“三颗心”来对
待新的岗位、新的工作，“我
会一直虚心、掏出自己的真
心、始终坚持诚心对待工作中
的关系和伙伴，认认真真兢兢
业业地干好工作。”

“1月6日，我们已经正式
与澳大利亚外援麦克格文签
约，以后其他外援的调整要听
从主帅安蒂奇的安排。”刘敬
伟在通报情况时这样说。鲁能
签约麦克格文，这就基本意味
着曾为球队立下汗马功劳的
黎巴嫩球员安塔尔已经被放
弃了。安塔尔效力鲁能多年，
深受球迷喜欢，如何处理与安
塔尔的“分手”问题，对鲁能泰
山俱乐部是一次考验，刘敬伟
在这个问题上果然表现出了
自己承诺的“三心”，“关于安
塔尔，我想告诉大家，不管他
是走是留，鲁能泰山俱乐部永
远是他的家。”

鲁能是安蒂奇执教生涯
中接手的第八支球队，用鲁能
俱乐部常务副总韩公政的话
说，“数字非常吉利，希望能给
我们带来好的运气。”
本报记者 李志刚 胡建明

新领队上任表决心

安塔尔离队成定局

忘却痛楚 余勇可贾
新赛季鲁能瞄准“亚冠资格”
本报记者 李志刚 胡建明
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“保三争一”，这曾经是鲁

能泰山连续喊了多年的口号，

随着时日的变迁、形势的变

化，泰山队近几年低调了许

多，每每只是喊出“冲前三”的

口号。在经历了2011、2012连续

两个赛季的动荡之后，近期鲁

能泰山俱乐部发生了重大的

人事变动，2013年被他们自己

定位为“调整年”，但值得指出

的是，即便是在“调整”，鲁能

泰山俱乐部也没有放松对自

己的要求，2013赛季他们明确

定位，作战目标就是“获得2014

赛季的亚冠参赛资格”。

泰山队重整旗鼓。
本版照片由周青先 王鸿光 摄

刘敬伟
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